
证券代码：300174                                        证券简称：元力股份 

福建元力活性炭股份有限公司 

元力股份 2023 年度业绩说明会 

投资者活动记录表 

编号：2024-001 

投资者关系活动类别 

□特定对象调研                   □分析师会议  

□媒体采访                       √业绩说明会 

□新闻发布会                     □路演活动 

□现场参观                       □电话会议 

□其他： （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称  

及人员姓名 

元力股份2023年度业绩说明会采用网络远程方式进行，面向全体投

资者 

时间 2024年 4 月 19 日 15:00-17:00 

地点 
深圳证券交易所“互动易平台”http://irm.cninfo.com.cn“云访

谈”栏目 

公司接待人员 

姓名 

主持人：元力股份 

董事长、总经理：许文显 

董事会秘书：罗聪 

财务总监：池信捷 

独立董事：梁丽萍 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

1.按照对你们资料和你们采访的理解，未来木质活性炭的市场

占有率肯定是要超过 50%，进一步确定优势地位和话语权，未来这

块利润是否也能做到对比当下翻一倍以上？同时新能源碳材料，作

为上游，你们现在硅碳负极，硬碳负极，超级电容碳负极都实现量

产，关键就是进一步跟同步绑定的商业化落地方案，进一步扩大产

能，这一块请问你们是否能做到快速反应，未来产能需要极速扩大

的时候，你们能做到吗？产能极速扩大的时间是否能跟上？ 



答：你好！作为国内木质活性炭行业的领军企业，公司将以木

质活性炭业务为基础，强化市场领导地位，不断强化规模优势，提

高市场占有率，增强市场的话语权；同时，以“超级电容活性炭”

研发为起点，把握活性炭材料及特种高端活性炭产业发展机遇，发

挥活性炭在新型储能领域的应用，紧密链接下游应用重点客户尽快

实现商用化解决方案，加快形成公司碳材料在新能源领域应用的优

势地位。谢谢！ 

2.未来木质活性炭和新能源碳材料双翼如果能全面发展的话，

那么 3 到 5 年利润每年超 10 年应该是你们的目标吧！这过程请问你

们是否全面做好了准备，加速前行到准备？ 

答：你好！感谢您的关心与建议，努力实现长期稳定、健康、

可持续发展，是公司的努力方向。谢谢！ 

3.新能源碳材料作为新能源都是上游，硬碳，硅碳，超级电容

炭等，你们现在都有优势，未来关键是能否尽快全面落地商业化绑

定下游头部，你们是否为此全力以赴？是他们找你还是你找他们？

这块如何全面商业化，按照市场规模理解，那是否随随便便超越原

来第一曲线活性炭的利润？希望你们真的能抓住历史机遇！ 

答：你好！感谢您的关心与建议，公司将深耕主业、不断增强

核心竞争力，深化炭、硅材料的开发与应用工作，力争以持续、良

好的经营业绩实现公司价值与股东价值的最大化。谢谢！ 

4.请问你们十年合伙人计划，是否未来每年都类似今年一样，

开启员工股权激励的模式，然后公司从二级市场买入股票，最终透

过合伙人购买最终过户到合伙人的模式吗？ 

答：你好！公司希望通过中长期事业合伙人持股计划的实施，

赋予与公司有共同价值观、愿意与公司共创、共担和共享的同事持

股的长期激励，有效激励管理骨干及核心技术人才的创业拼搏精神，

有效推动与促进公司“经理人”向“合伙人”身份的转变；将核心

人才与公司深度绑定，保证人才队伍的稳定性，促进公司长期健康

发展，实现员工、公司和股东利益的多赢。谢谢！ 



5.新能源碳材料既然开局良好 已经全面量产，那么具体硬碳和

硅碳等商业化解决方案，是否有望今年落地，这块市场目前是兵家

必争之地，希望贵公司能抓住历史机遇，尽快全面落地，利用好上

市公司平台引领行业的发展才是，对此，请问你们是否有充足信心？ 

答：你好！关于新能源碳材料的开发，公司会紧密链接下游应

用重点客户尽快实现商用化解决方案。感谢您的关心与建议！ 

6.请问，贵公司对 2024 年的活性炭业务的预期增量是多少？另

外，公司未来在活性炭产能扩张方面有何考虑？谢谢！ 

答：你好！2024年度经营计划详见公司年报。谢谢！ 

7.请问公司未来盈利点在哪里？ 

答：你好！公司一直致力于为活性炭、硅酸钠、硅胶等炭、硅

材料的研发、生产与销售。谢谢！ 

8.硅碳负极和硬碳负极未来盈利大概毛利能到多少，你们是否

具有很强的成本优势，同时下游目前洽谈如何，大概何时量产会进

一步大扩容？ 

答：你好！公司始终坚持“技术创新”，长期深耕主业，在碳材

料相关领域积累了产品、技术、生产等多方优势;通过开展超级电容

活性炭、生物质硬炭、多孔碳等新能源碳材料的研究开发工作，受

到了下游知名厂商的青睐。谢谢！ 

9.请问超级电容炭目前 600 吨，未来还会扩充产能吗 下游目前

情况如何 每吨盈利多少 

答：你好！公司会持续推进新能源碳材料的研究与应用开发，

紧密链接下游重点客户与关注市场动态。谢谢！ 

10.现在新技术新材料发展如火如荼，公司的钠电负极的硬碳，

固态电池和超充等的硅碳负极，还有超级电容的超级电容碳，都纷

纷开始量产，请问贵公司未来怎么更好抓住这时代给予的机遇，在

充分市场竞争中成为保持竞争力，最终成为细分领域上游的领头羊，

请问有类似这样的规划吗？如有，具体是什么？ 

答：您好！公司将持续推进硬碳、多孔碳等储能用炭基材料的



开发，紧密链接下游应用重点客户尽快实现商用化解决方案，加快

形成公司碳材料在新能源领域应用的优势地位。谢谢！ 

11.请问活性炭未来中高端产能什么时候可以全面释放，预计最

终会从目前 30%左右份额变成 50%以上吗？到时定价权是否更确

定？ 

答：您好！ 公司的储能新材料开发起步良好，硬炭、多孔碳实

现量产，将加速形成公司发展的新增长极。谢谢！ 

12.请问未来第二曲线新能源板块利润是否有机会超过主营业

务活性炭？ 

答：您好！公司的储能新材料开发起步良好，硬炭、多孔碳实

现量产，将加速形成公司发展的新增长极。谢谢！ 

13.请问你们年报中谈到固态电池和超充领域的硅碳负极量产，

跟头部企业合作开拓新市场，请问头部企业是否是宁德企业等，未

来两年量产具体规划如何？竞争力在哪？ 

答：您好！公司将持续推进硬碳、多孔碳等储能用炭基材料的

开发，紧密链接下游应用重点客户尽快实现商用化解决方案，加快

形成公司碳材料在新能源领域应用的优势地位。谢谢！ 

附件清单 无 

日期 2024年 4 月 19日 

 


